



EL SERPIS

DIARIO DE LA TARDE.

SUSCRIPCIONES.

PAGO ANTICIPADO.

Alcoy, un mes 1'50 pesetas.—trimestre 4'50 id.—Fuera, 5'25 id.—Extranjero, 15 id.—Ultramar, 8 id.—Recibe anuncios y reclamos la Administracion

NÚMERO SUELTO, 5 CÉNTIMOS
ATRASADOS. 25

ANUNCIOS.

PAGO ANTICIPADO.

Se suscribe en Alcoy, en la Administracion calle de San Lorenzo n.º 11 Imprenta, á donde se dirigirá toda la correspondencia.

NÚMERO SUELTO, 5 CÉNTIMOS
ATRASADO 25

Año VIII.

REDACCION,
CALLE DE SAN LORENZO, 11.

ALCOY, Domingo 29 de Noviembre de 1885.

ADMINISTRACION.
CALLE DE SAN LORENZO, 11.

Núm. 2.349

Se arrienda

un edificio en la partida del Salt titulado "Molino del Medio", con un 1/2 de agua del manantial y con 48 palmos de salto y con todos los artefactos de máquina de cardar lana, batanes y perchas. Para las condiciones darán razon en la calle del Tap, número 10, Cristóbal Mataix, hijo.

TIENDA DE ULTRAMARINOS

DE

Camilo Peña Vidal

Calle de San Lorenzo número 2.

Se acaba de recibir una gran remesa de quesos de bola, plato y gruyere de las mejores fábricas de Holanda y Suiza á precios muy baratos. Queso de bola una caja de á 32

bolas á 5 1/2 rs. 12 kilo.
" " por piezas á 6 " " "
" " partido á 6 1/2 " " "
" Plato entero á 6 1/2 " " "
" partido á 7 " " "
" Gruyere á 7 " " "

Tambien se ha recibido la riquísima manteca Holandesa directa de fábrica acreditada ya en esta, y un gran surtido de toda clase de conservas de pescado, carne, pimiento y tomates.

Igualmente hay los buenos garbanzos de Castilla, pasta catalana de fideos, aceite y petróleo y otros artículos que no se mencionan.

SE

vende una máquina de vapor sistema Lyon, fuerza cuatro caballos nominales. Para tratar D. Jorge Serra, constructor, Sta Elena.

A precios de fábrica.

Se venden camas de hierro, transparentes, marcos para retratos, perchas, carteras de viaje, petacas, plumeros etc. etc.

Tambien se encontrará en este establecimiento un grande y variado surtido de muebles fabricados en nuestro taller á precios equitativos.

Perez y Admella.
8, Mercado, 8,

Papeles pintados

Se han recibido completísimos muestrarios de toda clase de papeles pintados para el decorado de habitaciones, de la acreditada de D. JUAN POBLET.

Arenal 7, Madrid,

añadiendo ademas de estenso y económico, en buen gusto que tiene demostrado la citada casa en todos sus trabajos.

Dichos muestrarios podrán examinarlos en casa del papalista y pintor

JOSE GOSALBEZ,

calle de Santa Rita, 6, principal.

ALCOY.

EL SERPIS.

ALCOY, 29 DE NOVIEMBRE DE 1885

"Papam habemus.,,

Lo que ha tanto tiempo venia el pais anhelando, con el ansia del enfermo grave que espera una medicina que le ha de dar salud y nunca llega, háse conseguido, al fin: un gobierno liberal rige los destinos de la Nacion.

Al inaugurarse el nuevo reinado, se ha creído prudente disipar las nubes del porvenir oscuro y tormentoso que se presentaba, con un destello del sol de la libertad, á cuyo profífico calor renacerá la prosperidad y la bienandanza y se tienen de sanrosadas tintas los cielos y la tierra; y se ha llamado al jefe del partido liberal afecto á las instituciones, se ha llamado al Sr. Sagasta para que formara gabinete, y hoy los hombres de democracia, los hombres de la libertad se hallan en el poder.

Los tiempos son difíciles, la herencia que ha legado el partido conservador es una herencia triste y triste; el crédito se halla por los suelos, la nacion exhausta, el territorio nacional hostiado por el extranjero, el orgullo y la hidalguia castellana ultrajadas y menospreciadas; la esperanza del trono de San Fernando y de los Reyes Católicos se cifra en una Princesa á quien aun faltan once años para llegar á la mayoría de edad; casi todos los destinos del pais se hallan en manos de los eternos enemigos de la libertad... nada, nada hay halagüeño para los gobernantes; por lo mismo han de ser mas energicos en andarse con menos contemplaciones en procedimientos, y para que su obra de reforma sea de satisfaccion al pais no peligré ni nazca de muerte, ha de empezar el Gobierno por limpiar de los puestos que hoy ocupan á todos los

carlistas mas ó menos difrazados y á todos los que con ellos han hecho causa comun, irritando con esto el proceder loable de toda hacendosa ama de casa que barre, sacude y lava cuidadosamente la misma antes de mudarse en ella.

Que no se olviden las enseñanzas del pasado el partido izquierdista quiso respetarlo todo y murió de empacho de legalidad. No imite el señor Sagasta á los que entonces gobernaban y haga, si quiere que su estancia en el poder sea duradera y fecundo su gobierno, que sean amigos suyos, que sean liberales probados los que estén á su lado y tengan en sus manos la máquina gubernamental de la Nacion, único medio de que esta ande sin rozamientos y no tropiece con las dificultades que sistemáticamente y de una manera mas ó menos solapada, habrian de oponerle los enemigos que quedaran en casa. No olvide el Gobierno cuan imprudente es abrigar una vivora en el pecho.

Alcoy y su region

Ha dimitido tambien el Gobernador de Valencia Sr. Botella.

Hasta la hora presente no sabemos que haya dimitido el Alcalde pidalino de Alcoy Sr. Moltó y Valor (D. Francisco).

Tal vez se proponga volver de nuevo la cascaca, como ha hecho otras veces.

Tambien ha dimitido el Rector de la Universidad de Valencia Sr. Gadea.

El Alcalde de Alcoy Sr. Moltó y Valor no ha dimitido.

Siguiendo su tradicional costumbre "La Correspondencia de España", se ha hecho ministerial del nuevo ministerio.

Conocemos varios personajes políticos en Alcoy que se disponen á hacer otro tanto y por los mismos motivos que "La Correspondencia"; por no perder la costumbre... ni el mando.

Hoy llegará á Alicante el segundo batallon del regimiento de Tetuan que ha de guarnecer aquella plaza.

A dicho batallon acompaña la banda de música del regimiento.

Observamos que desde hace algunos dias no recibimos el periódico del Señor Peris Mencheta "La Correspondencia de Valencia.,,

¿Podrá decirnos el colega la causa de su ausencia?

Quisieramos conocerla para saber á que atenernos.

Leemos en "El Correo de Valencia.,," de anteayer:

"Ayer empezaron en todas las iglesias de esta ciudad los toques llamados de "entrada.,," en señal del fallecimiento del rey, los que continuaron hasta la noche.

Hoy se han ejecutado los toques denominados "clamoreos.,," que no cesarán hasta que reciba sepultura el cadáver de D. Alfonso.,,

Como aqui.

Referente á la dimision del señor gobernador de la provincia cuya noticia adelantamos ayer, dice nuestro estimado colega "La Tarde.,,

"Tan pronto como recibió el Sr. Ruiz Corbalán el telegrama oficial participándole la caída del Gobierno y el encargo en que habia quedado el señor Sagasta de formar gabinete, mandó por telegrama su dimision á Madrid, rogando al ministro le fuese aceptada en el acto.,,

Igualito que el Alcalde Sr. Moltó y Valor.

Dice un colega:

"Anteayer á las once de la mañana se reunió el ayuntamiento de Orihuela en sesion extraordinaria para efectuarse la eleccion de los tenientes de alcalde, en la misma forma acordada, á consecuencia del sorteo verificado últimamente en Madrid en casa del señor Moreno L. ante.

En la sesion no ocurrió incidente alguno que merezca anotarse, siendo elegidos para cada una de las tenencias respectivamente los señores don Alvaro García de Burunda, D. Andrés Lacárcel, D. Higinio García Ródenas, D. José Roman y D. Manuel Pastor.,,

Despues de tanto conflicto, solo falta ahora que la nueva situacion liberal, dimita á esos conservadores turbulentos.

Y esto es muy de esperar.

Quedarán lucidos.

Ha llamado extraordinariamente la atencion que en circunstancias tan tristes y extraordinarias como las que se han atravesado y se atraviesan, el Alcalde carlo-conservador de esta ciudad, D. Francisco Moltó y Valor, no haya convocado á sesion extraordinaria al Municipio para participarle oficialmente la muerte del Rey don Alfonso XII, como era lo procedente, ni haya pensado, ni hecho espontáneamente nada de lo que

parece debe hacerse en tales circunstancias, habiéndose limitado á cumplimentar tarde y de mala manera, algunas de las órdenes que para el indicado efecto le ha transmitido la superioridad.

Si en lugar de morir D. Alfonso hubiera muerto el pretendiente D. Carlos, es de creer que hubieran sido mas señaladas y espontáneas las manifestaciones de dolor que hubieran hecho las autoridades carlo-pidalesco-moderadas que tiene Alcoy la desdicha de ver al frente de sus importantes destinos.

Lo primero que el nuevo gobierno debe hacer si quiere conquistarse las simpatias de la Nacion es, como dijo un concejal del Ayuntamiento de Madrid: borrar mucho y barrer bien. Las sabandijas y los ratones no deben anidar en las casas nuevas.

Por hallarse run enfermo y haberle prohibido el médico ponerse en camino, no salió anoche pa: a Alicante, como tenia dispuesto, D. Manuel Eslava, inspector de orden público de 2.ª clase en propiedad de Alcoy, trasladado á la capital por exigencias del cacique neo-católico D. Francisco Moltó Valor, quien hizo hace pocos dias un viaje ex-profeso á Madrid, ofreciendo, segun noticias, votar un candidato adicto al Sr. Villaverde, á cambio del traslado de dicho inspector y su sustitucion por el paniaguado y edecan del Alcalde, que actualmente desempeña dicho destino.

Con fecha 8 del mes actual recibimos una carta de Cocentaina suscrita por Vicente Valor, á cuya carta, por no ver en ella nada que no nos pareciera regular, dimos cabida en nuestras columnas. Posteriormente hemos sabido que fué sorprendida nuestra buena fé y que dicha firma es supuesta, empujando dicha carta embozados ataques al digno oficial de la Guardia civil, jefe de la fuerza de punto en la vecina villa y persona de las mas recomendables condiciones y mas irreprochable conducta como particular y como individuo del benemérito cuerpo á que pertenece.

Desautorizamos, pues, de la manera mas concluyente y rotunda dicha carta, que publicamos con la firma de V. V. y apareció en fecha 10 actual.

Hasta el jueves próximo no se celebrará funcion en el Teatro principal.

La sociedad cooperativa establecida en Alicante bajo el título de "Instruccion y Trabajo", ha tomado el acuerdo de montar una industria nueva, confiando su direccion á nuestro paisano y amigo, el distinguido ingeniero industrial don Rafael Santonja Perez.

Copia nnestro colega "El Graduador.,," de Alicante, el suelto en que nos hicimos eco de los rumores de trabajos carlistas, y en el que hacíamos resaltar la diferencia de las medidas tomadas contra un cabecilla revolucionario y otro absolutista, á cuyo suelto pone el colega los siguientes comentarios:

"Encontramos por demas abusivo é ilegal que el alcalde de Alcoy tomara esa determinacion con el individuo conocido por "Tomaset.,," Si bien la autoridad gubernativa tiene entre otros, el deber de velar por la tranquilidad pública, hay un límite marcado para distinguir la prudencia, del atropello.

Si fuese aceptado como justo y legal ese procedimiento, seria preciso reformar la "Constitucion.,," del Estado y las leyes que garantizan la seguridad de las personas.

El Alcalde de Alcoy podia haber ejercido cerca de "Tomaset.,," toda la vigilancia que hubiese creído conveniente; pero de esto, á convertirse en absolutista, mandándole salir de aquella ciudad con grave perjuicio tal vez de sus intereses, hay gran distancia.

Y tenga entendido esa autocrática autoridad que "Tomaset.,," no es correligionario nuestro; pero amigos de todo lo justo, de todo lo legal y de todo lo digno, hemos de protestar contra el proceder inescusable de ese Sr. Perez, que sin duda se cree señor de horca y cuchillo.

Está esplicada sin embargo la manera de pensar de ese Alcalde, despues de conocer la conducta que ha seguido con el segundo de la partida carlista de Alcover.

Desdichado pais éste, y desdichado Alcoy, entregado en manos del fanatismo ultramontano.,,

Se halla vacante la plaza de secretario del juzgado municipal de Puebla de Rugat; las solicitudes han de presentarse dentro del término de 15 dias.

Ha sido tan numeroso el público que ha asistido á la sesion extraordinaria, que á las once de la mañana ha celebrado el ayuntamiento con la Junta de asociados, que nos ha sido imposible penetrar en el salon.

Se ha tratado solamente del nombramiento de

una comision para la rectificacion de los amillaramientos, habiendo el alcalde presidente, á propuesta de D. Luis Perez, designado los individuos mayores contribuyentes que han de formar dicha comision.

Háse notado en la sesion la ausencia de los individuos de la minoria liberal del Ayuntamiento.

Leemos en "El Mercantil Valenciano.,,

"Ayer tarde se constituyó el tribunal de oposiciones á las cuatro plazas de médicos titulares de Alicante, dotadas con el sueldo anual de 6.000 reales.

Componen dicho tribunal los doctores Campá, Crous, Montero, Mur y Lopez (D. Vicente.)

Los opositores son cuatro.,,

Dice "El Graduador.,,

"Ayer circularon rumores en esta capital, de haber aparecido por los alrededores de Villena, una partida carlista, mandada por el cabecilla Roche.,,

Ya escampa.

El capitán general de Valencia ha dirigido al gobernador de la provincia, con fecha 27, el siguiente telegrama:

"Ministro Guerra me dice hoy por telegrafo que queda anulado su telegrama de ayer disponiendo llamamiento de individuos licenciados temporalmente.,,

Grande fué hasta ayer á la llegada del correo la ansiedad por conocer la marcha de los sucesos que se desarrollan en Madrid. La circunstancia de no haber venido anteayer la correspondencia, por no haber enlazado el tran de la Corte con el de Bañeras, y la carencia casi absoluta de telégramas, aumentó la natural ansiedad.

Ayer se calmaron ya las impacencias con la venida del correo y parece que se restablecieron las comunicaciones telegráficas, pues por la tarde se nos comunicó el telegrama que publicamos en la última hora del presente número, junto con los demas que hemos recibido.

En los primeros momentos, al conocer la noticia de la muerte del Rey, el alcalde señor Moltó y Valor parece que perdió algo de su último apellido y llamó á algunas personas significadas en los partidos liberales de esta ciudad, con los que parece conferenció sobre las contingencias de la nueva situacion y ofreció ceder su puesto si se inauguraba una nueva política.

Con el tiempo el señor alcalde debe haber recobrado la cualidad que representa su apellido, por cuanto no ha vuelto á acordarse de su promesa, ni vuelto á llamar á las personas á que acudió en los primeros momentos, lo cual parece indicar su propósito de continuar dentro del nuevo orden de cosas que se ha implantado, su política y procedimientos pesimistas.

Hay quien congetura que el alcalde confía heredar la nueva situacion en esta ciudad, apoyado por las influencias del ministro de Hacienda que forma en el gabinete que preside el señor Sagasta. Nosotros no queremos creer en esta otra inconsecuencia de nuestro insigne alcalde, pero si se hiciera efectiva, ni le arrendariamos la ganancia, ni le considerariamos digno del aplauso de las gentes sensatas.

Ayer á las seis de la noche se nos comunicó el telegrama que insertamos en nuestra seccion de "Ultima hora.,," Como verán nuestros lectores, en él se indican las modificaciones que ha sufrido la lista de ministros que se nos comunicó anteayer, mejor dicho que debia haberse nos comunicado, puesto que nosotros no recibimos el telegrama que contenia los nombres de los que se indicaban para formar parte del nuevo ministerio, lo cual nos hace creer que el despacho á que se alude se evaporó en alguna parte.

Ya nos enteraremos plénamente de tales pérdidas, que presumimos no han sido causadas esta vez por culpa del célebre gabinete negro, que hasta hace poco ha sido la mortificación de la prensa y de los corresponsales de los Periódicos de provincias.

Por las calles de la Cordeta ó de la Casa Blanca debe haber algo de interés para los amigos del Cura Santa Cruz y de Rosas Samaniego, pues se ha visto cruzar ambas calles y llamar con misterio á alguna puerta, á individuos conocidos por sus ideas carlistas y que no viven en ninguna de aquellas casas.

Tambien corre el rumor *sotto voce* de que por allí hay ó debe haber un depósito de boinas.

Por si es verdad harian bien los propietarios ó guardadores de dichas vendas en variadas de escondite, no sea que se las pillen, si como parece lógico cesa la tolerancia que con los carlistas se tiene.

Los intransigentes.

El Sr. Ruiz Zorrilla, Presidente del Consejo de Ministros de D. Amadeo, dirigiéndose a los republicanos revolucionarios, los destrozaba con implacable lógica.

—¿Qué política es esa de pesimismo eterno?— les decía.—¿Qué os proponéis creándonos perpétuas dificultades? Ejemplos tenéis en todas partes de que la política de las intransigencias es algo más que estéril, es mortal para la patria.

Las cosas volvieron a su natural modo de ser. Trajeron los excesos reacciones; pero los liberales prudentes que cumplían los consejos de Ruiz Zorrilla, esperando y luchando la gran lucha de las ideas, hicieron del nuevo régimen algo nacional y grande, y una a una arrancaron, en forma de derecho, las libertades mermadas o muertas.

En esta situación, ¡qué palabras tan elocuentes y tan sinceras habrían de brotar de labios del señor Ruiz Zorrilla, si siendo Presidente del Consejo de Ministros alguien quisiese perturbar, conspirar y, por medio de la conspiración, destruir Gobiernos liberales, haciendo imposible el planteamiento del programa liberal!

En esta situación, ¡qué palabras tan elocuentes y tan sinceras habrían de brotar de labios del señor Ruiz Zorrilla, si siendo Presidente del Consejo de Ministros alguien quisiese perturbar, conspirar y, por medio de la conspiración, destruir Gobiernos liberales, haciendo imposible el planteamiento del programa liberal!

Las reformas, ni se consiguen en un día, ni viven sino en las sociedades tranquilas, con el libre asentimiento de las multitudes.

Las reformas, ni se consiguen en un día, ni viven sino en las sociedades tranquilas, con el libre asentimiento de las multitudes.

En las vísperas de coronar el edificio de nuestras libertades, la intransigencia pudiera ser el único obstáculo serio que estas hallaran en su camino.

Entre paréntesis.

De La República.

«Aparte de esta consideración, se presta a no pocas dudas la significación liberal del nuevo Gabinete. Los ministros que le componen no se han distinguido, seguramente, por su sentido radical.»

«Todas las leyes famosas de la Revolución de Septiembre, llevan la firma de Montero Ríos. Las leyes económicas de importancia, conversiones de Deuda, arreglo de los impuestos, la firma de Camacho. La ley aboliendo la esclavitud, la firma de Moret, y así los demás, y después de esto dirá La República: «Justicia es firme y constante voluntad de dar a cada uno lo que es suyo, y se quedará tan fresca.»

Los mestizos, apenas caídos, ya horan por lo que quedaba (que no era mucho).

«Conque no transigirán ustedes con nada? ¡Ya! ¡Ya! Lo mismo decían escribiendo el 73 y 74 el Cuartal Real, sin embargo...»

Los ministros liberales.

Sagasta.

Es la cuarta vez que entra en la Presidencia del Consejo, y acaso la vigésima que desempeña las altas funciones ministeriales.

Su biografía puede decirse que como tal no existe —más que biografía es un pedazo, un glorioso pedazo de la historia patria.

Su nombre, más que la palabra con que se distingue un hombre, lleva largos años de ser toda una bandera.

Es el privilegio de los estadistas, de los tribunos, de los apóstoles, de todo el que tiene en su labio la suprema consigna y el poder de trazar con su mano rumbos a las multitudes: pierden en una inmensa expansión los rasgos íntimos: viven en pleno sol y en pleno viento; sus alegrías y sus tristezas son tristezas y alegrías públicas, y hasta el hogar se convierte en una tienda de campaña abierta a los que pasan...

Nadie como Sagasta representa en su simpática sencillez, y al mismo tiempo guardando siempre la alta continencia de la persona, este tipo del hombre político, todo generosidad, sacrificio, expansión, que ni vive, ni duerme, ni descansa, ni conoce cuidado, labor, ni fatiga extrañas a la vida pública.

La casa del jefe del partido liberal no es su casa: es la de sus amigos y correligionarios.

En estos días de crisis allí han estado confundidos los grandes y los humildes; y cuando el jefe con semblante de preocupación ó de cansancio pasaba de uno a otro salón a celebrar esta ó aquella conferencia, para todo el que encontraba a su paso tenía una palabra grata, un saludo, una sonrisa y á veces hasta una indicación sobre la marcha de los asuntos...

Hay en todo esto yo no sé qué de dulce y patriarcal. Es imposible que allí, en aquella casa, no se estrechen los lazos del cariño entre el jefe y el correligionario. Una discreta igualdad en el cariño y en la cortesía, da á entender á todos que allí más que un jefe hay un amigo, bien que en la comunidad de estos afectos, en los momentos críticos, cada cual ocupe el asiento que los servicios ó la necesidad le hayan con tiempo asignado.

En sus treinta años de vida política, el nuevo Presidente del Gobierno ha sido siempre así: la sencillez personificada, juntamente con la prudencia y la meditación propias del estadista.

Complace ver al gran hombre en su hora de mayores confianzas: en la hora del almuerzo. Mientras la tortilla es servida, los amigos van entrando; cada cual ocupa la primera silla que halla á mano; D. Práxedes se sienta también; nueva gente llega; se forma el círculo, y el joven y distinguido ex-diputado Canamaque —el ojo derecho de Sagasta— rompe el fuego. D. Práxedes comienza á hablar. Casi siempre es de historias pasadas, de la Revolución, episodios de la emigración, anécdotas parlamentarias, de las Constituyentes, sobre Prim, Rivero, Orense, recuerdos del 3 de Enero: De aquí no suele pasar el jefe. Si alguien intenta extender la conversación y las confidencias, D. Práxedes se pasa la barba, y dirigiéndose al primero que llega, pregunta: ¿Qué hay?

Llega el café; es bebido casi de un sorbo, y la tertulia se levanta y pasa al despacho. El jefe ocupa el magnífico sillón que hace juego á la soberbia mesa de despacho; recuerdo de los liberales de Cataluña.

Desde allí suele oír á los demás; él calla, si es que no se entretiene en contestar á algún recién llegado que le pregunta: ¿es en camino el Sr. Sagasta?

—D. Práxedes, ¿qué representa ese Hércules pintado en ese cuadro? Se le parece á V.—Sí, soy yo... Es una caricatura... Me representan en 1874, combatiendo á demagogos y carlistas. ¿Y aquí retrato de niño lindo que parece un horbre chico?—Es Martínez de la Rosa á los catorce años.

Pues á los sesenta seguía siendo el retrato del gran poeta... D. Práxedes fuma su cigarrito... Distraídamente pasa la mirada por los numerosos diplomas de hijo adoptivo de diversas provincias que adornan la roja pared... Detiene un momento su vista entre el retrato de la hermosa y malograda Reina Victoria... Más allá está el de su esposo D. Amadeo con estas palabras al pie: «Al Excmo. Sr. Sagasta—Ministro de la Gobernación—Amadeo» y más abajo el de Prim, que tiene esta leyenda: «Al buen amigo D. Práxedes—Prim.»

A lo mejor el criado anuncia un nombre totalmente desconocido.—¿Que pase.—Y pasa el sujeto, que es, por ejemplo, el Presidente de un Comité liberal de un pueblo modesto.—D. Práxedes lo recibe y acoge cariñoso...

El hombre que apareció turbado y encogido, va animándose poco á poco, ante la llaneza del jefe, hasta que al fin lo abraza y con las lágrimas en los ojos se despidió jurando y perjurando por la vida de sus hijos que no hay en el mundo hombre ni jefe como D. Práxedes Mateo Sagasta.

Y esta popularidad y esta manera de ser, no es de ayer, es de siempre.

Este es el secreto de que en el período de juventud venciera á los Olozaga y Madoz, á todas las antiguas autoridades del progresismo; está el secreto de que llegara desde La Iberia á imponer el retraimiento y ser más tarde la palabra del Gobierno provisional, y de que luego y hoy su nombre pese con peso incontrastable en la política liberal, y sea el primero en su partido, donde están las lenguas más elocuentes de la democracia histórica y las inteligencias más claras é ilustres del liberalismo.

A los veintinueve años entraba en la Universidad á explicar ciencias políticas.

A los veinticinco, después de dejar su nombre en Atenas y Académias, abordaba la tribuna parlamentaria y rompía una lanza con D. Luis González Bravo.

A los veintisiete era Subsecretario de Rivero y Ministro de Ultramar de un Gobierno presidido por Prim.

En este mismo período había sido el alma de la Comisión constitucional en las Constituyentes.

No hay un Diario de Sesiones donde el nombre de Moret no esté escrito. Contestó á Castelar, á Figueras, á Orense, á Barcia, á Cala, á Garrido, á todo el mundo.

De entonces á acá, su nombre es, más que popular,

hermosas oraciones, sus cátedras de la Universidad, de la Institución libre, del Ateneo y, por último, sus trabajos y su iniciativa para la aproximación de las fuerzas democráticas á la Monarquía, han consolidado definitivamente su triple fama de orador, de hombre de ciencia y de hombre de Estado.

Dirigiendo nuestras relaciones internacionales, renovará para España en el extranjero la honra y la consideración que conquistó para nuestra diplomacia durante su embajada en la Corte de Inglaterra.

Alonso Martínez.

Entre los actuales hombres públicos, ninguno llegó más pronto á la altura.

Fue Ministro de Fomento á los veinticinco años. Desde aquella fecha ha ocupado diferentes Carteras: Hacienda, otra vez Fomento, y hoy, por cuarta vez, la de Gracia y Justicia.

Lleva de nuevo al Gobierno la gloria de haber sido el innovador del juicio oral y público.

Decir Alonso Martínez, es decir: «la justicia española ha adelantado un siglo.»

D. Venancio González.

Mientras se discutía la candidatura ministerial de Carteras, no se hablaba.

La gente lo sabía. Camacho, á Hacienda; González, á Gobernación. Reunidas las condiciones indispensables á un Ministro serio, reformador y celoso.

Es activo hasta enfermarse, es ilustrado, es polemista de primer orden, y es, además, un temperamento liberal, liberal sin chocarrerías, pero convencido y firme.

Su carrera es de las más largas y honrosas. Diputado de las minorías progresistas, después en la Revolución siempre en la brecha. Director reformista en Correos, Administrador integérrimo en la Dirección de Propiedades, y más tarde, el órgano de la oposición liberal durante seis años, en que ponía á raya á Romero, Barzanallanas y Cos-Gayones; después Ministro, haciendo una de las más libres elecciones que haya habido en España y sosteniendo desde el banco azul altas discusiones con Castelar, Cánovas, Martos, Moret—con todos los colosos, y con todos manteniéndose razonador, serio, elocuente:—¿quién podría negarle títulos á una superior autoridad en el partido y en el Gobierno?

Nadie.

Por eso al Ministerio de la Gobernación donde está, se dirigen los plácemes y las buenas esperanzas de los liberales.

Camacho.

Camacho va á subir—sube la Bolsa, Camacho no es Ministro, baja.

Esto es mucho más que una semblanza. Es toda una apoteosis.

Montero Ríos.

¿Qué nombre! Es casi toda la Revolución. ¡Y qué contraste! Detrás de Pidal, Montero Ríos, ¡Hay Providencia!

Jovellar.

Venció á los carlistas en el Centro, á los insurrectos en Cuba; y hubiera evitado la vergüenza de las Carolinas si continuara en el poder el partido liberal.

Tenia proyectadas las expediciones realizadas tarde, y había anunciado con tiempo los peligros.

Es un General verdaderamente liberal.

En Madrid nadie ha olvidado al antiguo Gobernador militar de la Revolución.

Camazo.

En el segundo Gabinete Sagasta adquirió una personalidad saliente.

Es emprendedor, estudioso, ilustradísimo y de una integridad á prueba de bomba.

Joven aún, con su nobleza, su talento, cultura y elocuencia, el Ministro de Ultramar es más que un Ministro un prestigio.

El problema colonial dejado en pie, y más que nunca, por Valdosa, encontrará en Gamazo una voluntad de hierro para resolverlo.

Beranger.

Marino de la Revolución, Ministro con Prim, demócrata convencido, respetado en la Armada, no se puede dudar, ni de su competencia, ni de sus deseos, ni de su liberalismo.

Solo hay que desearle buena fortuna.

En el segundo Gabinete Sagasta adquirió una personalidad saliente.

Es emprendedor, estudioso, ilustradísimo y de una integridad á prueba de bomba.

Joven aún, con su nobleza, su talento, cultura y elocuencia, el Ministro de Ultramar es más que un Ministro un prestigio.

El problema colonial dejado en pie, y más que nunca, por Valdosa, encontrará en Gamazo una voluntad de hierro para resolverlo.

En Madrid nadie ha olvidado al antiguo Gobernador militar de la Revolución.

Solo hay que desearle buena fortuna.

En el segundo Gabinete Sagasta adquirió una personalidad saliente.

Terminado este solemne acto, por mandato de Su Majestad la Reina Regente y acuerdo del Consejo de Ministros, lo consignó en la presente acta como Secretario Mayor del Reino.—El Ministro de Gracia y Justicia, Manuel Alonso Martínez.

Conversó después de esto brevemente la Reina con los nuevos Ministros á quienes ya conocía, excepto el Sr. Beranger, versando el tema de la conversacion sobre la gran pérdida que ésta y el país acaban de experimentar. La Reina tuvo que retirarse, porque el llanto que le embargaba la impidió continuar hablando.

La Gaceta.

GRACIA Y JUSTICIA.—Reales decretos admitiendo la dimisión de Presidente del Consejo de Ministros á D. Antonio Cánovas del Castillo; y nombrando á D. Práxedes Mateo Sagasta.

—Acta de juramento de S. M. la Regente.

—Reales decretos firmados por D. Alfonso conmutando por la inmediata pena de muerte á reos Alejandro Sola y Gurrea y José López Soría.

—Real decreto indultando á Antonio Guerrero Ufano, José García de Páco y Miguel Martínez Carrasco.

PRESIDENCIA DEL CONSEJO DE MINISTROS.—Reales órdenes admitiendo la dimisión de los Ministros D. José Elduayen, D. Francisco Silveira, D. Jenaro de Quesada, D. Manuel de la Pezuela y Lobo, D. Fernando Cos-Gayón, D. Raimundo Fernández Villaverde, D. Alejandro Fidal y Mon y don Manuel Aguirre de Tejada; y nombrando Ministro de Estado á D. Segismundo Moret y Frendergast; de Gracia y Justicia á D. Manuel Alonso Martínez; de Guerra á D. Joaquín Jorrellar y Soler; de Marina á D. José María Beranger; de Hacienda á D. Juan Francisco Camacho; de Gobernación á D. Venancio González; de Fomento á D. Eugenio Montero Ríos; y de Ultramar á D. Germán Gamazo.

GUERRA.—Real decreto admitiendo la dimisión de Subsecretario del Ministerio de la Guerra; al Teniente General D. Juan de Dios de Córdoba; y nombrando de real orden, interinamente, al Brigadier don Miguel Correa y García, Jefe de la Sección de Campaña.

HACIENDA.—Real orden revocando el fallo de la Junta arbitral de la Aduana del Grao de Valencia por recurso de alzada interpuesto por el Director gerente de la Compañía del ferrocarril de Cuenca á Valencia.

ESTADO.—Relacion de los telegramas recibidos con motivo del fallecimiento de S. M. el Rey D. Alfonso.

Los individuos de clases pasivas que tienen asignado el pago de sus haberes en la Pagaduría de la Junta de clases pasivas, pueden presentarse á percibir la mensualidad corriente en el edificio Plaza de Martínez, de once de la mañana á cuatro de la tarde, los días 1, 2, 3, 4, 5, 7, 9, 10 y 11 del próximo diciembre.

Vida madrileña.

Los marroquíes.—La lluvia de estrellas. La Embajada marroquí se compone de las personas siguientes:

Sidi-Abd-el-Sadek, Embajador. Sidi-Hamed-el-Kurdudi, Secretario. Como intérprete, Sidi-Hamed-ben-Shucron, oficial á las órdenes del Sultán.

Cuatro Capitanes de ejército marroquí. Un agregado á la Legación española. El Jefe de las reales caballerizas del Sultán, Moisés Amichid y la servidumbre, hasta componer el total de 16 personas.

El Embajador es, en la actualidad Bajá en Tánger y Delegado del Emperador en el Rif. Su padre fue Bajá del Tánger y del Rif.

Es descendiente del Bajá Sidi-Ah, que conquistó á Tánger, Arzila, Larache y Mediet.

Es de alta estatura, grueso, con larga barba blanca; tiene setenta años próximamente.

El Secretario es hijo de Sidi-Mohamed-el-Kurdudi, que fué juez en Tánger y primer Secretario de Sidi-Mohamed padre del actual Sultán de Marruecos, y en la actualidad desempeña el mismo cargo.

A las tres y media de la tarde se agolpaba un gentío inmenso delante del hotel de París.

En los balcones del piso principal y del entresuelo estaban asomados todos los moros de la embajada, y no parecían disgustados de la observación insistente del público.

Los del principal eran, á no dudarlos, las personas de más importancia.

Vestían blanquísimo, jaques y chalecos bordados en oro y plata.

Se destacaban unos cuantos rostros negros. La mayor parte de ellos tienen aire verdaderamente hermoso y simpático.

De pronto aparece por la Puertecilla del Sol un piquete de la Guardia civil de caballería, vestido de gala. La admiración y la curiosidad de los moros se tradujo entonces por vivos ademanes y encrespado dilog de algarabía que se oía desde la calle.

Significaron ansiosamente el piquete hasta que se perdió de vista, y allá siguió también el piquete contemplado á los moros, quizá con más curiosidad que ellos contemplan en su tierra á los europeos.

Al amanecer ha llamado la atención una notable lluvia de estrellas, que partían de diferentes puntos de la bóveda celeste, pero teniendo sus focos principales en la Vela Izquierda.

Este fenómeno sideral guarda cierta periodicidad. Este año que se le observó en todos los meses, pues aunque que suele observarse en la primavera, quince de Agosto y en la segunda de Noviembre.

La teoría más generalmente admitida es que las nebulas llamadas estrellas son pequeños cuerpos, formados de hidrógeno y que al penetrar en nuestra atmósfera se inflaman y aparecen á nuestra vista.

Este fenómeno ha dado lugar siempre á grandes supersticiones entre el vulgo.

El entierro de Su Majestad. La disposición oficial para tan solemne y triste acto.

El Mayordomo Mayor de S. M. el Rey Don Alfonso XIII, Jefe superior de Palacio, dice al Excmo. Sr. Presidente del Consejo de Ministros lo que sigue: Excmo. Sr.: Habiendo dispuesto S. M. la Reina (Q. D. G.), Regente del Reino, que el cadáver del Rey, su amado Esposo (Q. E. G. E.), sea conducido desde este Real Palacio al Panteón del Monasterio del Escorial el día 29 del corriente, a las diez de su mañana, lo comunico a V. E. de orden de S. M. a fin de que se sirva dar las oportunas al Capitán general de Castilla la Nueva y al Gobernador civil de esta provincia para que el Real cadáver sea despedido en igual forma y con los mismos honores con que fue recibido a su llegada de El Pardo.

Dios guarde a V. E. muchos años. Palacio 28 de Noviembre de 1885.—El Jefe superior de Palacio, el Marqués de Alcañices.—Excmo. Sr. Presidente del Consejo de Ministros.

El Gobierno se encontrará previamente en la estación del ferrocarril para recibir el cadáver, y el Ministro de Gracia y Justicia lo acompañará hasta el Escorial para presenciar su enterramiento y levantar el acta oportuna.

El panteón del Escorial. Los restos mortales de S. M. el Rey Don Alfonso XII (Q. S. G. H.) serán instalados en un nicho del panteón del Monasterio del Escorial, donde se hallan sus antepasados desde el Emperador Carlos V.

El féretro entrará en el Monasterio por la puerta principal del Patio de los Reyes, y será colocado sobre una mesa en el atrio, donde estará aguardando el Prior con toda la Comunidad.

El Prior, vestido de capa pluvial, leerá en alta voz la orden de sepelio, y además la Real cédula del Rey Felipe IV, decidiendo la controversia que existía entre el Monasterio y la Real capilla.

Terminada la lectura, la Real capilla cantará un responso y se retirará. Entonces la Comunidad entonará el *Miserere*, y el féretro se conducirá al crucero de la Iglesia, donde será cubierto con los mantos de las Ordenes y colocado sobre un catafalco.

En el panteón se colocará la caja delante del altar, y el Mayordomo Mayor de Palacio abrirá las dos cerraduras de la caja, levantando la visera de la misma para que se vea el cadáver.

El Ministro de Gracia y Justicia, como Notario Mayor, recibirá juramento a los Monjes de Espinosa de que el cuerpo contenido en la caja es el del Rey D. Alfonso.

Se acercará luego el Jefe de Alabarderos, que en todo el entierro habrá dejado de ocupar el testero de la caja, y después de inclinarse a la cabeza y pedir silencio, dirá en alta voz con algunas pausas de palabra a palabra: ¡Señor! ¡Señor! ¡Señor! y no respondiendo S. M., añadirá: «Pues que S. M. no responde, verdaderamente está muerto».

En seguida romperá en dos pedazos el bastón de mando que usa por su empleo, arrojándolo a los pies de la mesa donde reposa el real cadáver; cerrará el Mayordomo Mayor la caja y entrará las llaves al Prior, quien las recibirá y se dará por entregado del real cadáver, quedando éste en la caja sobre la mesa.

Con esto terminará el solemne acto fúnebre del real entierro, cesando las descargas de las tropas y los clamores de las campanas, que estarán doblando durante la ceremonia.

Telegramas de pésame.

Entre los recibidos en el Ministerio de Estado con motivo del fallecimiento de S. M. el Rey, toman los siguientes: ROMA 26, 3:55 tarde.—El Embajador al señor Presidente del Consejo de Ministros y Ministro de Estado: El Cardenal Secretario de Estado ha venido a verme de parte del Papa a darme el pésame a la nación y a la familia Real, a la cual ha escrito: «Su Santidad, profundamente afectado, ha dicho hoy la misa en sufragio del Rey Alfonso. Muchos Cardenales y Prelados han venido igualmente a manifestar su pena, rogándome lo haga saber a S. M. la Reina Regente.»

LISBOA 25, 11 noche.—El Ministro Plenipotenciario de S. M. al Sr. Ministro de Estado: «S. M. el Rey D. Luis, S. M. la Reina y sus angustiosos hijos, a quienes fui a ver anoche sabiendo el interés que les inspiraba el estado de S. M. el Rey D. Alfonso, para notificarles la tristísima nueva de su fallecimiento, me mostraron hallarse poseídos del más profundo dolor.»

El *Diario de Gobierno* de hoy publica un decreto disponiendo que la Corte vista de luto durante 30 días.—Méjico de Vigo.

VIENA 26, 8:50 tarde.—El Ministro Plenipotenciario de S. M. al Sr. Ministro de Estado: «En la sesión de hoy de la Dieta austriaca ha tenido lugar una manifestación de alabanza y dolor con motivo del fallecimiento de S. M. el Rey. Toda la Cámara se puso en pie, aplaudiendo las palabras de su Presidente.»

El 26.—El Ministro Plenipotenciario de S. M. al Sr. Ministro de Estado: «Con profundo dolor he sabido la muerte del Rey don Alfonso XII, ruego a V. E. eleve a S. M. la Reina en estos tristes momentos la expresión de mi respetuosa simpatía.»—Cespo.

PARIS 26.—El Embajador de España al señor Ministro de Estado: «He visto al Presidente de la República, que me ha hecho presente su sentido pésame en términos calurosamente expresivos, diciéndome que sentía no solamente la desgracia que affige a España, sino la pérdida de un Rey que le había inspirado la más viva simpatía desde que lo había conocido personalmente.»

Han acudido a la Embajada todos los Príncipes de Orleans, el Príncipe Víctor Napoleón, el Jefe y la casa militar del Presidente, todos los Ministros, el Cuerpo diplomático y multitud de españoles y franceses.

El Conde de París, que regresó a E. y, me ha expresado su deseo de asistir a los funerales si los hubiera aquí, y si su presencia en él no ofrece inconveniente.—Cardenas.

Correo de provincias.

GRANADA.—26 Noviembre.—Dicen de Castil que con motivo de la toma de posesión del Ayuntamiento nombrado para sustituir al anterior, que fue suspendido, se promovió un tumulto del que resultaron varios heridos.

En el suceso intervino la Guardia civil. En Castellón se ha incendiado un depósito de esparto. Aunque el siniestro tomó desde los primeros momentos gran incremento, consiguió extinguirse cuatro horas después. Las pérdidas ocasionadas son de mucha consideración.

Telegramas de la mañana.

El príncipe D. Luis Fernando de Baviera y su esposa la infanta doña Paz han salido con dirección a Madrid. La Corte de Austria visitará de luto durante trece días. Se asegura que la Archiduquesa Isabelita a Madrid en Abril próximo para asistir al alumbramiento de la Reina Cristina. El día que se celebra en Madrid los funerales del Rey D. Alfonso, se verificarán también con gran pompa en Viena.

Correos de provincias.

En el suceso intervino la Guardia civil. En Castellón se ha incendiado un depósito de esparto. Aunque el siniestro tomó desde los primeros momentos gran incremento, consiguió extinguirse cuatro horas después. Las pérdidas ocasionadas son de mucha consideración.

Barcelona.

En Albore se ha presentado una partida compuesta de cinco bandoleros, que han robado el cortijo de Cui... Después se dieron a la fuga, y hasta ahora no han sido capturados.

En Capileira ha descargado una tormenta tan espantosa, que el vecindario, por lo de un terror pánico, ha abandonado sus casas, y se ha refugiado en la iglesia.

BARCELONA.—27 de Noviembre.—Lesma en El Barcelonés: La Comisión científica nombrada por el Obispo para emitir dictamen acerca del fenómeno observado en el rostro de la Virgen de la Soledad de la iglesia de San Agustín, han manifestado ya su opinión en el concepto de que solamente se trata de un hecho natural, cuya explicación se detallará en el dictamen que en breve redactarán, para unirlo al expediente que está formando el prelado.

Parece que las lágrimas que a veces se veían correr por el rostro de la imagen, era resultado de cierto barniz que de vez en cuando le untaba a la Virgen cierto milagroso.

BADAJOS.—27 de Noviembre.—El siguiente suceso lo cuenta hoy el *Diario de Badajoz*: «El domingo último se cayó en Loja el oso que existían unos beherotes, recorriendo en medio de la mayor alarma varias calles de la población. El animal encontró en su carrera a un berrero que conducía una tabla, con ramos, derribándolo al suelo y consumiendo en pocos momentos la mayor parte de las hogazas.

El berrero, muy precipitadamente, y la hiena caimó sus instintos una vez satisfecha el hambre.

MALAGA.—27 de Noviembre.—El *Alcañices* Malagueño copia de El *Gibraltar Guardian* las siguientes noticias: «No fué poca la alarma que produjo hoy un piquete que salió del Alcañices para escapar al monte. Cupadas personas lo vieron, se iban tras él, creyéndose, por lo menos, que los célebres «Vizco del Borge» y «Melgares» se hallaban camuflado por su resplandor en el monte; pero ¡qué sorpresa! Después de tomarse aquella grande caminata, se vieron con que era un joven que había sido preso por estar cazando pájaros...»

SEVILLA.—27 Noviembre.—El *Progreso* da cuenta del siguiente suceso: «A las dos de la madrugada última, cuatro caballeros entusiasmados produjeron un escándalo a la puerta del Sr. Monti, anunciándole que se tramaba una conspiración con propósito de arreararle.

La broma, excesivamente pesada, disgustó como es natural al alcalde interino, hasta el punto de obligarle a dar órdenes para que los chuscos fuesen conducidos a la prevención.

El desdichado D. Manuel, para quien escribió sin duda su romance Quevedo, en todas ocasiones y con motivo de todo siempre es la víctima.

MALAGA.—27 Noviembre.—Leemos en El *Diario Mercantil*: «Dicen de Vitoria que en vista del crecimiento de la epidemia cólica en el valle de Ayala, se han tomado grandes precauciones para evitar el aumento de la enfermedad.

Los casos hasta ahora han sido unos diez, y cinco defunciones, creyéndose que se conseguirá extinguir el foco infeccioso.

SAN SEBASTIAN.—El *Diario*, correspondiente al jueves 26, publica el edicto del Capitán general señor Marqués de Oria, declarando en estado de sitio a las provincias Yescogadas.

El mismo periódico, dice que desde que allí se tuvo conocimiento de la muerte del Rey, se suspendieron las funciones teatrales y los bailes señalados para aquella misma noche por las sociedades de recreo.

CADIZ.—26 Noviembre.—Dice *La Crónica*: Según cálculo aproximado, acañide de noventa y dos millones de reales los valores en papel pignorado en la sucursal del Banco de España en Cádiz.

—Parece que el día 3 del próximo mes de Diciembre marchará a Algeciras el batallón del regimiento de Alava que guarnece este plaza, y que relevará al que se encuentra en aquella ciudad y debe venir a ésta.

—El *Diario* dice que se ha mandado concentrar la fuerza de la Guardia civil y Caballeros de la provincia.

ZARAGOZA.—27 Noviembre.—Los temores de alteración del orden público en Aragón no tienen fundamento según el siguiente telegrama del Gobernador civil de Zaragoza en el que presenta su dimisión: «Identificado con la política del partido conservador, ruego respetuosamente a V. E. acepte la dimisión de mi cargo, toda vez que el orden es perfecto en la provincia y ninguna razón me impone el deber de continuar al frente de la misma.»

SANTANDER.—27 Noviembre.—de *La Voz Montañesa*: «Circulan rumores relativos a que en algunos pueblos de esta provincia se ha hecho gran acopio de alpergatas y otros útiles destinados, al parecer, a equipar a los partidarios del absolutismo.

No sabemos qué puedan tener de verídicos estos rumores, pero no estaría de más adoptar precauciones con objeto de esparmentar a los que pretenden encender de nuevo la guerra civil en nuestra patria.

Notase gran movimiento entre las personas más caracterizadas del partido carlista en esta provincia, llamando la atención la continua ida y venida de un personaje que se dice fué Ministro de don Carlos en la última guerra, y que hoy se halla en esta localidad.

—Llamaba la atención del público en el día de ayer el crecido número de guardias civiles instalados en el edificio de la Diputación provincial, a donde se llevaron varias camiones con destino a aquellas fuerzas.

Un centinela estuvo durante todo el día paseándose frente a aquel edificio. ¿Qué ocurre para este lujo exagerado de fuerza?

Telegramas de la mañana.

El príncipe D. Luis Fernando de Baviera y su esposa la infanta doña Paz han salido con dirección a Madrid. La Corte de Austria visitará de luto durante trece días. Se asegura que la Archiduquesa Isabelita a Madrid en Abril próximo para asistir al alumbramiento de la Reina Cristina. El día que se celebra en Madrid los funerales del Rey D. Alfonso, se verificarán también con gran pompa en Viena.

Correos de provincias.

En el suceso intervino la Guardia civil. En Castellón se ha incendiado un depósito de esparto. Aunque el siniestro tomó desde los primeros momentos gran incremento, consiguió extinguirse cuatro horas después. Las pérdidas ocasionadas son de mucha consideración.

Telegramas de la mañana.

El príncipe D. Luis Fernando de Baviera y su esposa la infanta doña Paz han salido con dirección a Madrid. La Corte de Austria visitará de luto durante trece días. Se asegura que la Archiduquesa Isabelita a Madrid en Abril próximo para asistir al alumbramiento de la Reina Cristina. El día que se celebra en Madrid los funerales del Rey D. Alfonso, se verificarán también con gran pompa en Viena.

Correos de provincias.

En el suceso intervino la Guardia civil. En Castellón se ha incendiado un depósito de esparto. Aunque el siniestro tomó desde los primeros momentos gran incremento, consiguió extinguirse cuatro horas después. Las pérdidas ocasionadas son de mucha consideración.

PARIS 27.

Más de tres mil personas visitaron ayer la embajada de España. Entre ellas se hallaban el Conde de Paris, el Duque de Nemours, y el Príncipe Víctor Bonaparte. Varios periódicos anuncian la llegada a Paris del señor Ruiz Zorrilla.

BERLIN 27.—Las Dietas de Moravia y de Silesia han aprobado unánimemente proposiciones, diciendo que han sabido con profundo sentimiento la muerte del Rey Don Alfonso.

HABANA 26.—Se ha publicado oficialmente la noticia de la muerte del Rey Don Alfonso. Por todas partes hay señales de luto.

El Capitán general ha adoptado algunas medidas de orden público. Reina tranquilidad en esta isla.

LONDRES 27 (vía de Vigo). La *Gaceta oficial* publica esta tarde un decreto disponiendo que a partir de mañana vista la Corte de luto con motivo de la muerte del Rey de España.

VIENA 28.—Los Arcohiduques Federico y Eugenia llegarán a Madrid el lunes por la mañana.

EL Rey Milán en peligro. SEMBLIN 27.—Circulan rumores de haber estallado serios desórdenes en varios puntos de Servia al saberse la noticia de la derrota del ejército.

Se añade que la situación del Rey Milán es muy difícil, y que ganan terreno los partidarios del pretendiente Karajeorgewitz.

Las noticias de Belgrado desmientan, sin embargo, que la tranquilidad se haya turbado en parte alguna. Hecha gran consternación en todo el reino. Los hospitales están atestados de heridos.

BERLINO 27.—Mañana se verificará un gran Consejo en Nisch para acordar si se debe proseguir o no la guerra a todo trance contra los búlgaros.

Zorrilla en Paris. PARIS 28.—El periódico *El Monitor Universal* dice hoy que el Sr. Ruiz Zorrilla llegó ayer a Paris y que en seguida recibió un aviso del Gobierno invitándole a no permanecer en Francia.

Esto no obstante, otros periódicos ponen en duda la presencia del Sr. Ruiz Zorrilla en esta capital. El *Garbón* de esta mañana asegura que el Ministerio del interior ha enviado un agente especial a Hendaya con el encargo de dirigir la vigilancia en la frontera.

política francesa. PARIS 27.—Hoy se ha reunido la Comisión del Tonkin. El Presidente del Consejo ha declarado en su seno que el abandono de aquel territorio lastimaría el honor y el prestigio de Francia.

Ha declarado que el Gobierno es completamente hostil a dicho abandono. El Ministro de la Guerra ha añadido que la pacificación de Annam es casi completa y que en el Tonkin las tropas tienen dominada la rebelión.

La salud del Papa. ROMA 27.—El *Monitor de Roma* desmiente rotundamente los rumores que han circulado de hallarse el Papa enfermo.

En protocolo. PARIS 27.—Ayer quedó firmado el Protocolo relativo a las reclamaciones francesas en Venezuela.

En el oro. LAS PALMAS (Gran Canaria) 25.—(Per el cable de la Compañía nacional española.) El Comisario regio, Sr. Bonelli, ha conseguido reanudar las relaciones de los árabes con la factoría española de Río de Oro, haciendo importantes negocios mercantiles.

El vapor *Río de Oro* ha llegado hoy a este puerto procedente de la Península de su nombre, conduciendo mercancías de valor.

SEMLIN 27.—Los búlgaros, prosiguiendo su movimiento de avance dentro del territorio serbio, han librado una batalla cerca de Pirot derrotando al enemigo.

Una guerra civil. LIMA 27.—El general Cáceres, a quien se suponía derrotado y fugitivo, ha tomado la ofensiva y después de ocupar Chicla y San Mateo amenaza a Lima.

vapores cercanos. BARCELONA 27.—Ayer salió de Colombo para Singapur el vapor correo *Reina Mercedes* sin novedad.

Servicio telefónico.

El último documento del Ministerio de la Gobernación que hoy publica la *Gaceta*, es la Real orden rebajando la cuota de abono por servicio de suscripción telefónica.

Dice así el documento: «Ilmo. Sr.: Siendo de urgente necesidad dar al mayor impulso posible al servicio telefónico, que tiende a satisfacer necesidades generales del público, y en especial las del comercio y la industria; S. M. el Rey (que Dios guarde) se ha servido disponer, que desde 1.º de Enero próximo vendiendo la cuota de abono por cada estación telefónica de las comprendidas en los artículos 7.º y 8.º del Reglamento de 13 de Agosto de 1884 sea de 600 pesetas anuales; entendiéndose que a los que tengan satisfecha alguna cuota adelantada con arreglo a la tarifa actual, se les tendrá en cuenta la diferencia para el primer semestre que en lo sucesivo deban pagar.

De Real orden lo digo a V. E. para su conocimiento y efectos consiguientes. Dios guarde a V. E. muchos años. Madrid 19 de Noviembre de 1885.—Villaverde.—Sr. Director general de Correos y Telégrafos.»

Cronica de Madrid.

Academia de la Historia. La sesión que anoche celebró esta Real Academia, presidida por el Sr. Leizaola, fué tan breve como acostumbraba a serlo esta clase de sesiones.

Después de leerse y de ser aprobada el acta de la anterior y de dar cuenta a la Academia el Secretario señor Madrazo (D. Pedro) del fallecimiento del Rey, se

levantó el Sr. Presidente y, después de pronunciar sentidas frases, se levantó la sesión en señal de luto.

El entierro del señor Duque de la Torre. A la hora de cerrar nuestra edición de provincias, es completamente imposible dar pormenores sobre el sepelio del General Serrano, por haber comenzado sus funerales cerca de las dos de la tarde.

El cuarto militar de D. Alfonso XII ha acordado depositar sobre el féretro del Rey una corona que le dedican todos los que han sido sus Ayudantes desde que entró en España.

Es de laurel y roble con las bellotas de plata, y termina en un ramo de pensamientos. En las cintas negras se lee: A S. M. el Rey, sus Ayudantes. Forman la comisión los Sres. Cuenca, Malta y Conde de Manila.

PARIS 27.

Más de tres mil personas visitaron ayer la embajada de España. Entre ellas se hallaban el Conde de Paris, el Duque de Nemours, y el Príncipe Víctor Bonaparte. Varios periódicos anuncian la llegada a Paris del señor Ruiz Zorrilla.

BERLIN 27.—Las Dietas de Moravia y de Silesia han aprobado unánimemente proposiciones, diciendo que han sabido con profundo sentimiento la muerte del Rey Don Alfonso.

HABANA 26.—Se ha publicado oficialmente la noticia de la muerte del Rey Don Alfonso. Por todas partes hay señales de luto.

El Capitán general ha adoptado algunas medidas de orden público. Reina tranquilidad en esta isla.

LONDRES 27 (vía de Vigo). La *Gaceta oficial* publica esta tarde un decreto disponiendo que a partir de mañana vista la Corte de luto con motivo de la muerte del Rey de España.

VIENA 28.—Los Arcohiduques Federico y Eugenia llegarán a Madrid el lunes por la mañana.

EL Rey Milán en peligro. SEMBLIN 27.—Circulan rumores de haber estallado serios desórdenes en varios puntos de Servia al saberse la noticia de la derrota del ejército.

Se añade que la situación del Rey Milán es muy difícil, y que ganan terreno los partidarios del pretendiente Karajeorgewitz.

Las noticias de Belgrado desmientan, sin embargo, que la tranquilidad se haya turbado en parte alguna. Hecha gran consternación en todo el reino. Los hospitales están atestados de heridos.

BERLINO 27.—Mañana se verificará un gran Consejo en Nisch para acordar si se debe proseguir o no la guerra a todo trance contra los búlgaros.

Zorrilla en Paris. PARIS 28.—El periódico *El Monitor Universal* dice hoy que el Sr. Ruiz Zorrilla llegó ayer a Paris y que en seguida recibió un aviso del Gobierno invitándole a no permanecer en Francia.

Esto no obstante, otros periódicos ponen en duda la presencia del Sr. Ruiz Zorrilla en esta capital. El *Garbón* de esta mañana asegura que el Ministerio del interior ha enviado un agente especial a Hendaya con el encargo de dirigir la vigilancia en la frontera.

política francesa. PARIS 27.—Hoy se ha reunido la Comisión del Tonkin. El Presidente del Consejo ha declarado en su seno que el abandono de aquel territorio lastimaría el honor y el prestigio de Francia.

Ha declarado que el Gobierno es completamente hostil a dicho abandono. El Ministro de la Guerra ha añadido que la pacificación de Annam es casi completa y que en el Tonkin las tropas tienen dominada la rebelión.

La salud del Papa. ROMA 27.—El *Monitor de Roma* desmiente rotundamente los rumores que han circulado de hallarse el Papa enfermo.

En protocolo. PARIS 27.—Ayer quedó firmado el Protocolo relativo a las reclamaciones francesas en Venezuela.

En el oro. LAS PALMAS (Gran Canaria) 25.—(Per el cable de la Compañía nacional española.) El Comisario regio, Sr. Bonelli, ha conseguido reanudar las relaciones de los árabes con la factoría española de Río de Oro, haciendo importantes negocios mercantiles.

El vapor *Río de Oro* ha llegado hoy a este puerto procedente de la Península de su nombre, conduciendo mercancías de valor.

SEMLIN 27.—Los búlgaros, prosiguiendo su movimiento de avance dentro del territorio serbio, han librado una batalla cerca de Pirot derrotando al enemigo.

Una guerra civil. LIMA 27.—El general Cáceres, a quien se suponía derrotado y fugitivo, ha tomado la ofensiva y después de ocupar Chicla y San Mateo amenaza a Lima.

vapores cercanos. BARCELONA 27.—Ayer salió de Colombo para Singapur el vapor correo *Reina Mercedes* sin novedad.

Servicio telefónico.

El último documento del Ministerio de la Gobernación que hoy publica la *Gaceta*, es la Real orden rebajando la cuota de abono por servicio de suscripción telefónica.

Dice así el documento: «Ilmo. Sr.: Siendo de urgente necesidad dar al mayor impulso posible al servicio telefónico, que tiende a satisfacer necesidades generales del público, y en especial las del comercio y la industria; S. M. el Rey (que Dios guarde) se ha servido disponer, que desde 1.º de Enero próximo vendiendo la cuota de abono por cada estación telefónica de las comprendidas en los artículos 7.º y 8.º del Reglamento de 13 de Agosto de 1884 sea de 600 pesetas anuales; entendiéndose que a los que tengan satisfecha alguna cuota adelantada con arreglo a la tarifa actual, se les tendrá en cuenta la diferencia para el primer semestre que en lo sucesivo deban pagar.

De Real orden lo digo a V. E. para su conocimiento y efectos consiguientes. Dios guarde a V. E. muchos años. Madrid 19 de Noviembre de 1885.—Villaverde.—Sr. Director general de Correos y Telégrafos.»

Cronica de Madrid.

Academia de la Historia. La sesión que anoche celebró esta Real Academia, presidida por el Sr. Leizaola, fué tan breve como acostumbraba a serlo esta clase de sesiones.

Después de leerse y de ser aprobada el acta de la anterior y de dar cuenta a la Academia el Secretario señor Madrazo (D. Pedro) del fallecimiento del Rey, se

levantó el Sr. Presidente y, después de pronunciar sentidas frases, se levantó la sesión en señal de luto.

El entierro del señor Duque de la Torre. A la hora de cerrar nuestra edición de provincias, es completamente imposible dar pormenores sobre el sepelio del General Serrano, por haber comenzado sus funerales cerca de las dos de la tarde.

El cuarto militar de D. Alfonso XII ha acordado depositar sobre el féretro del Rey una corona que le dedican todos los que han sido sus Ayudantes desde que entró en España.

Es de laurel y roble con las bellotas de plata, y termina en un ramo de pensamientos. En las cintas negras se lee: A S. M. el Rey, sus Ayudantes. Forman la comisión los Sres. Cuenca, Malta y Conde de Manila.

Hechos y dichos.

Mi reloj anda atrasado de dos horas, decia un curante de medicina á otro de farmacia.
—El mio, replicó este, anda atrasado de doscientos reales.
Lo tenia en una casa de préstamos.

Se rogaba á un jugador de buena suerte que sirviese de segundo en un duelo.
—Gané ayer 2.000 duros, contestó, y me batiria muy mal: id. á ver al que los perdió, porq e creo se batirá como un demonio.

En cierto tribunal se estaba durmiendo un consejero: el inmediato dijo á los otros:
—Mirad mi amigo, que duerme como un mar-rano.

—Oyóle el soñoliento, y replicó—“En un marrano todo es bueno; pero en un burro, nada hay que valga.”

Un recluta escribia á su padre una carta bastante breve, y concluia así:
“No soy mas largo, porque tengo tanto frio en los piés, que no puedo tener la pluma.”

Un médico propinó á un jóven algunas cu charadas de tintura de ajénos.—El jóven mani-festó repugnancia.

—Solo la primera cucharada le parecerá á V. mal, dijo el médico.

En el gobierno político:
El portero: Señor, ahí está un mudo que quiere hablar con usted.

El empleado: ¿Está usted seguro de que es mudo?

El portero: ¡Vaya! él mismo me lo ha dicho.

—El maestro peluquero: Hoy no tocas una navaja, Perico...

¡A la calle! ¿Crees tú que aquí no vemos cuan-to bebes?

El muchacho desde la escalera: Siempre ven cuando bebo, y no cuando tengo sed...

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—San Saturnino mártir.

SANTO DE MAÑANA.—San Andrés Apóstol.

Última hora.

SERVICIO TELEGRÁFICO ESPECIAL.

Madrid 28 Noviembre 1'45 tarde).

Anoche juraron en manos de S. M. la Reina Gobernadora los nuevos ministros, tomando inmediatamente posesion de sus cargos respectivos.

La lista que participé ayer (1) ha quedado modificada, habiendo entrado en Estado el señor Moret, el Sr. Gamazo en Ultramar y el señor Montero Rios en Fomento.

Madrid 29 Noviembre (2 mañana.)

Se dice que D. Carlos piensa publicar un

(1) No hemos recibido el parte á que nues-tro correspon sal alude. (N. de la R.)

manifiesto y que se declarará partidario del siste-ma parlamentario, admitiendo alguna que otra de las prácticas constitucionales.

El Sr. Moret reanudaré inmediatamente las negociaciones del “modus-vivendi,” con Inglaterra.

Madrid 29 Noviembre (2'35 mañana.)

Todos los gobernadores de provincias han mandado por telégrafo sus dimisiones.

Han dimitido igualmente casi todos los al-tos funcionarios.

Madrid 29 Noviembre (3'10 mañana.)

Carecen de fundamento las noticias sobre al-teracion de órden público. El gobierno se pro-pone ser enérgico contra los perturbadores de la tranquilidad.

Los fondos se reponen rapidamente.

Con diez líneas

puede anunciarse todo lo que se quiera. Una industria nueva, un artículo de comercio re-cien llegado, la pérdida de un objeto, un es-pecifico.

El que busca ó el que ofrece colocacion am-poco necesita mas de diez líneas para dar publicidad á su deseo.

DIEZ LINEAS en la cuarta plana de EL SERPIS solo cuestan una insignificante canti-ad,

25 céntimos de peseta.

Seccion mercantil.

Cambios.		Alcoy, 29 Noviembre 1885.	
PLAZAS.	daño	PLAZAS.	daño
Albacete.	1/4	Lugo.	1/4
Alicante.	1/4	Madrid.	3/8
Almeria.	3/8	Málaga.	1/4
Avila.	3/8	Murcia.	3/8
Badajoz.	3/8	Orense.	3/8
Barcelona.	1/4	Oviedo.	3/8
Bilbao.	1/4	Palencia.	3/8
Burgos.	3/8	Palma de Mall.	1/2
Cáceres.	3/8	Pamplona.	3/8
Cádiz.	1/4	Pontevedra.	3/8
Castellon.	3/8	Reus.	3/8
Ciudad-Real.	3/8	Salamanca.	3/8
Córdoba.	1/4	San Sebastian.	3/8
Coruña.	3/8	Santander.	3/8
Cuenca.	3/8	Segovia.	3/8
Gerona.	3/8	Sevilla.	1/4
Gijon.	3/8	Soria.	1/4
Granada.	1/4	Tarragona.	1/4
Guadalajara.	2/8	Teruel.	1/4
Huesca.	3/8	Toledo.	3/8
Huelva.	3/8	Valencia.	1/4
Jaen.	3/8	Valladolid.	1/4
Jerez.	2/8	Vigo.	3/8
Leon.	3/8	Vitoria.	3/8
Lérida.	3/8	Zamora.	3/8
Logroño.	3/8	Zaragoza.	1/4

Paris á 8 d'v 4'91.

Londres á 90 d'f 47.

Tipo para descuentos en la Sucursal del Banco de España 4 p8

Idem para préstamos en idem idem 4 p8

SECCION DE ANUNCIOS.

JOYERIA DE SERAFIN SEGURA, -MERCADO 3; ALCOY.

EL SERPIS

Diario de la tarde.

El periódico de mayor tamaño y mas lectura de la provincia. Con-tiene gran número y variedad de secciones; noticias de interés para la localidad y la extensa region de este antiguo reino; noticias adelantadas de toda España y del Extranjero; servicio telegráfico con noticias de todo el globo; servicio telegráfico especial de Madrid con las mas inter-santes novedades de última hora; artículos doctrinales, literarios, cien-tíficos de conocimientos útiles; en una palabra, cuantos alicientes pueda ofrecer al lector el periódico mejor confeccionado y mas importante.

Precios: En Alcoy, Un mes 1 peseta 50 céntimos

Fuera de Alcoy, Trimestre 5 ptas. 25 céts.

Extranjero y Ultramar los mismos precios con el recargo del franqueo.

ANUNCIOS—Los anuncios, en la seccion destinada á los mismos se insertan á 2 1/2 céntimos de peseta línea corta. En las demás planas á precios convencionales.

CAJA DE AHORROS Y DE CREDITO.

Domicilio social: Cedacercs 7.--Madrid.

Venta á plazos de valores públicos, cotizados en Bolsa, con interés y con premios de amortizacion desde 1000 hasta 200000 francos en metálico.

Esta Sociedad, para facilitar el ahorro, fuente de la riqueza, proporciona la adquisicion de alor es públicos de primer órden, como obligaciones de *Credit Foncier de France*, de la *Ville de Paris*, etc., garantizados por el Estado, con la gran ventaja de que el suscriptor, en vez de tener que pagar su valor en el acto, lo vá satisfaciendo en pequeños plazos de 5, 10 ó 20 pesetas mensuales.

Los beneficios que al Suscriptor reporta son los siguientes:

1.º Cobra, desde el primer plazo, el cupon correspondiente á toda la obligacion.

2.º Opcion á los sorteos, es decir, que con un solo desembolso de 5, 10 ó 20 pesetas puede lograr un premio de 100.000 ó 200.000 pesetas.

3.º Seguridad absoluta y evidente, pues esta Sociedad, única de su clase en España, no guarda esos valores en el extranjero, ni los retiene en su poder, como las demás compañías, sino que los pone en depósito, á nombre del suscriptor en el *Banque Transatlantique* Alcalá 33 y 35 Madrid, que garantiza su custodia, cobra y paga en su caso á los suscritores.

4.º Entrega á los suscritores que lo descan del cupon legítimo del título adquirido por su cuenta.

Representante en Alcoy, Sr. D. Serafin Segura Domenech, Mercado número 3.

Ferro-carriles económicos de Villena á Alcoy á Yecla y á Alcudia.

SERVICIO DIARIO DE COCHES DILIGENCIAS DE ALCOY Á BAÑERAS Y VICE-VERSA

Precio del billete diligencia 2 pesetas.

Salida de Alcoy 12'45. De Bañeras á la llegada del tren-correo.

En el Despacho Central de esta Ciudad, se despachan billetes directos y factran equipajes para toda la línea de Madrid.

El Despacho Central sigue admitiendo la correspondencia franqueada para depositaria en el bu-del coche-correo en Bañeras hasta las 12'45.

Traducciones

Se hacen con la ma-yor correccion, de los idiomas francés é in-glés.

Informes en esta Administracion.

El material reunido en este Establecimiento, permite hacer todo género de trabajos tipográ-ficos, libros, folletos, periódicos, hojas sueltas, circulares, esta-dos, prospectos, facturas, mem-bres, etc., etc., con la mayor prontitud y economía.

IMPRESION

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY.

Anuncios recomendados.

LOZA y CRISTAL.
D. José Martinez
Mercado 18.
(La Perla.)

LA VALENCIANA
Primitiva Funeraria
D. Francisco Hur-tado
Escuela 8.

PAPELERIA.
Manuel Moltó
Escuela 4.

LAMPISTERIA,
D. Desiderio Margarit
San Lorenzo 23
(Tienda de la Cam-paña.)

Comestibles y Ultra-marinos
TIENDA DE STA LUCIA
D. Manuel Segura
Sto Tomás 3.

GORRERIA
Eduardo Martinez
Vall 17

AGUARDIENTES Y ESPIRITUS
D. Francisco Giner
S. Miguel 40.
Esquina á la calle Mayor

ZAPATERIA,
D. Francisco Badia
S. Lorenzo 2.

CAFÉ Y FONDA,
D. Lorenzo Rigal,
Plaza de S. Agus-tin 2º.

DROGUERIAS.
D. Eduardo Fiol,
Mercado 2.

CAISSE DES TRAVAILLEURS

L. Durlot et C.º 15, rue Richelieu.-Paris

Sociedad auxiliar del ahorro y del crédito.

SUCURSAL ESPAÑOLA, DORMITORIO SAN FRANCISCO 3. —BARCELONA.

VENTA A PLAZOS

de Valores públicos garantizados por el Estado, cotizadas en Bolsa, con intereses y con primas de amortizacion desde 1.000 hasta 200.000 francos en metálico.

Esta Sociedad favorece el ahorro que es el principio de la fortuna, dando facilidad para adquirir valores públicos de primera clase garantizados por el Estado, tales como Obligaciones del «*Credit Foncier*, Banque hypothécaire, Ville de Paris» etc., los que, ademas de tener sus intereses fijos obtienen primas de amortizacion desde 1000 hasta 200000 francos en metálico. Esta facilidad para la adquisicion se entiendo que, en vez de pagar el suscriptor en el acto, estos valores, los obtiene haciendo pequeños desembolsos mensuales de 5, 10 ó 20 pesetas.

Los beneficios que resultan al suscriptor por este sistema son los siguientes:

1.º Cobro desde el pago del primer plazo mensual, del cupon de intereses correspondiente á toda obligacion.

2.º Opcion a los sorteos que tienen lugar para la amortizacion, es decir, que con solo el desembolso de primera mensualidad (5, 10 ó 20 pesetas) se puede lograr un premio por entero desde 1.000 á 20 000 francos.

3.º Constitucion de un capital, por cuanto al realizar el pago del último plazo (sean 25 ó 30 meses) el suscriptor, la Sociedad le hará entrega definitiva del título á él perteneciente, pudiendo desde entonces disponer de él de la manera mas libérrima y absoluta guardandolo para continuar participando á los intereses y á los sorteos, ó vendiendolo para recuperar las cantidades que hubiese atisfecho.

La CAISSE DES TRAVAILLEURS es la primera establecida en España y la sola que ofrece

1.º Un Consejo de Inspeccion Español nombrado para la fiscalizacion y vigilancia de las operaciones efectuadas en el país (art. 44 de la Escritura social).

2.º Entrega al suscriptor del cupon legítimo del título adquirido, el cual puede descontarse en la misma Sociedad así como en los Bancos de España y Extranjeros.

3.º Sucursal Española sometida á todas las Leyes del país á la línea La entrega a suscriptor de los legítimos cupones del título adquirido es la única garantia seria que puede darse al suscriptor, pues el depósito de los títulos en un Banco Español, tal como alguna Sociedad pretende no es mas que una garantia ilusoria puesto que no puede hacerse ese depósito á nombre de un suscriptor que no haya pagado el título.

Para mas informes y suscripciones dirigirse á D. Antonio Valor Moltó, delegado en esta. San Cristobal 26-